

Communiqué final du Conseil exécutif réuni à Darmstadt du 18 au 20 mai 1984

Du 18 au 20 mai 1984, à Darmstadt, s'est réuni le Conseil exécutif de la Société Européenne de Culture, société constituée d'environ 2.000 personnalités du monde de la culture de l'Est et de l'Ouest de l'Europe et de pays en dehors de l'Europe, et provenant de tous les horizons politiques et philosophiques.

La session, préparée et organisée par le Dr. Günther Schwarz, a permis de rencontrer un large public, notamment de jeunes, lors d'une conférence du Prof. Iring Fetscher, de l'Université de Francfort/Main, sur le thème *Un dialogue global est-il possible?* et lors d'une exposition de documents retracant l'histoire de la Société, sous le titre «Une politique pour la paix», exposition inaugurée par le Prof. Galasso, Président de la Société, et par les autorités de la ville de Darmstadt.

Les travaux du Conseil ont, en outre, porté sur la préparation de la XVII^e Assemblée générale de la Société, qui aura lieu en Italie l'automne prochain, et sur le choix des thèmes qui y seront traités.

Le Conseil a accueilli la candidature de nombreux nouveaux membres, témoignant de l'intérêt que la Société ne cesse de susciter. Enfin, à

l'issue de ses travaux, il a tenu à remercier la ville de Darmstadt et tous les organisateurs de la session pour l'accueil chaleureusement amical qui lui a été réservé.

A cette occasion, le Conseil exécutif de la S.E.C., partant des conclusions de M. Fetscher, a tenu à relever:

— que la civilisation mondiale en acte, que nous vivons, a son origine en Europe, ce qui implique pour les hommes de culture européens, et pour chacun, une responsabilité et le sens de la solidarité avec tous les hommes;

— que cette civilisation, avec ses énormes possibilités de développement, se trouve néanmoins devant des périls matériels et moraux tels que l'humanité n'en a jamais connus dans l'histoire;

— que la crise actuelle ne pourra être surmontée sans que l'on découvre par le dialogue, tel que le conçoit la S.E.C., c'est-à-dire par la compréhension mutuelle, une nouvelle attitude dans les rapports humains, fondée sur la conscience et sur la confiance. Pour la S.E.C., le dialogue est, en effet, entendu comme une ouverture de l'esprit à une conception de l'homme capable de réunir les peuples en une véritable communauté et de leur offrir les conditions d'une coopération réelle. C'est seulement par une telle ouverture qu'il sera possible de trouver une solution à des problèmes qui paraissent aujourd'hui insolubles.